

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Adapun jenis penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. Metode ini digunakan untuk mendeskripsikan atau memberi gambaran dalam suatu analisa yang koheren. Penelitian kualitatif adalah penelitian tentang riset yang bersifat deskriptif dan cenderung menggunakan analisis. Sedangkan penelitian deskriptif pada hakikatnya adalah penelitian yang digunakan untuk menyelidiki keadaan, kondisi atau hal lain-lain yang sudah disebutkan.³⁴

B. Waktu dan Tempat Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan pada 20 Juli 2023 sampai 20 Agustus 2023. Penelitian ini dilakukan pada siswa kelas VII SMP Negeri 3 Samang Kab. Kep Aru Kec. Pulau-Pulau Aru. Adapun alasan peneliti mengadakan penelitian pada lokasi tersebut, di dasarkan atas pertimbangan bahwa tempat tersebut berhubungan dengan masalah yang akan di teliti oleh penulis.

³⁴ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Pendekatan Prakti*, (Jakarta: Rineka Cipta,2010), h. 24.

C. Sumber Data

Adapun sumber data yang penulis peroleh dari penelitian skripsi ini, sebagai berikut:³⁵

- a. Data Primer, yaitu data yang diperoleh secara langsung dengan mengadakan observasi langsung pada subjek penelitian.³⁶ Dalam penelitian ini diperoleh data primer dari *Analisis Lingkungan Luar Sekolah terhadap Minat dan Proses Pembelajaran di Sekolah SMP Negeri 3 Samang Kab. Kep Aru Kec. Pulau-Pulau Aru.*
- b. Data Sekunder, yaitu data yang diperoleh dari berbagai referensi seperti buku-buku, jurnal, dan media elektronik. Data sekunder digunakan untuk melengkapi data primer agar dapat menunjang hasil penelitian.³⁷

D. Subjek Penelitian

Adapun objek penelitian dalam proposal ini, berfokus pada siswa kelas VII pada SMP Negeri 3 Samang yang berjumlah 10 orang.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah berlandaskan pada data yang bersifat Lapangan (*Field Research*). Dalam penelitian ini, peneliti mencari *Analisis Lingkungan Luar Sekolah terhadap Minat dan Proses*

³⁵ Cik Hasan Bisri, *Penuntun penyusunan rencana penelitian dan penulisan skripsi (Bidang Ilmu Agama Islam)*, (Jakarta: Logos, 2008), hlm. 58.

³⁶ Soerjono Soekanto, *Pengantar Penelitian Hukum*, (Jakarta: UI Press, 2012), hlm. 188.

³⁷ Joko Subagio, *Metode Penelitian (Dalam Teori dan Praktek)*, Cet. V, (Jakarta: Rineka Cipta, 2006), hlm. 28.

Pembelajaran di Sekolah SMP Negeri 3 Samang Kab. Kep Aru Kec. Pulau-Pulau Aru, di antaranya adalah:

1. Observasi yaitu teknik penelitian yang dilakukan dengan mengadakan pengamatan atau peninjauan secara langsung pada lokasi penelitian.³⁸
2. Interview yaitu teknik penelitian yang dilakukan dengan mengadakan wawancara secara langsung kepada objek penelitian.
3. Dokumentasi yaitu suatu metode pengumpulan data dengan jalan mencatat secara langsung dokumen yang didapat pada lokasi penelitian.³⁹

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam penelitian ini, dimaksudkan bahwa data yang telah dikumpulkan akan di analisis secara kualitatif deskriptif, yaitu suatu bentuk analisis data dalam upaya mendapatkan jawaban terhadap permasalahannya dengan langkah-langkah, sebagai berikut:

Metode analisis data dalam penelitian ini, dimaksudkan setelah data yang telah dikumpulkan, akan dianalisis secara kualitatif deskriptif yaitu suatu bentuk analisis data dalam upaya mendapatkan jawaban terhadap permasalahannya dengan langkah-langkah, sebagai berikut;

³⁸ Koentjaraningrat, *Metode-metode Penelitian Masyarakat*, (Jakarta: Gramedia, 2001), hlm. 44

³⁹ Suharsimi Arikanto, *Metode Penelitian: Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2004), hlm. 231

1. Reduksi data

Data yang direduksi berupa data observasi dan data wawancara sehingga dapat dikumpulkan dan dikelompokkan beberapa data dan pertanyaan yang saling berkaitan serta menganalisis bagian-bagian terkait.

2. Penyajian data

Dalam penelitian ini tahap penyajian data yang digunakan yaitu dengan menggunakan teks yang bersifat naratif. Dari hasil reduksi data observasi dan wawancara akan diuraikan dalam bentuk deskriptif dengan menggunakan kata-kata hasil wawancara.

3. Interpretasi data

Dalam penelitian ini tahap yaitu menafsirkan dan mengelompokkan semua data agar tidak terjadi tumpang tindih dan kerancuan karena perbedaan-perbedaan.⁴⁰ Interpretasi ini mencakup pengembangan pemahaman, identifikasi pola atau tema, serta konstruksi makna dari hasil penyajian data observasi dan wawancara.

⁴⁰M. Natsir, *Metode Penelitian*, Cet. IV, edisi revisi, (Jakarta: Galia Indonesia, 2011), hlm. 112

